
近日， 上海歌舞团
副团长 、 “荣典首席演

员 ” 朱洁静携经典舞剧 《朱
鹮》重返舞台，经历手术、大病
初愈的她形容自己 “经历了一
场暴风雨”。 她说 ： “舞台就像
是一味良药。我终于走出了人
生的至暗
时刻 。 当
我重新站
上 舞 台 、

张 开 双
臂 ， 我感
觉自己活
过来了。 ”
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“请各位家长放心，我是不会离开西湖大学的。 我们

这么多人做了这么多年的准备， 就是为了创办一所世界
顶尖大学，能代表中国人的智慧站起来。 我们期待 20年

或 50年之后，再看教科书，能有一批中国人书写的原创
理论和技术突破。 如果你不想让孩子和别人天天‘卷’在

一起，而是在一个多元、包容、积极向上的环境，探索自己
的人生价值，西湖大学会是一个很好的选择。 ”

———5 月 11 日，中国科学院院士、西湖大学校长
施一公，出现在上海本科招生宣讲会上。这是西湖大
学 2022 年在浙江省启动本科招生试点后，第一次走
出浙江，面向全国其他 5 个省市招生，且是首次来到
上海。在现场，施一公感慨地说：“我今年 58 岁，虽然
还能跑全程马拉松，但我现在的体力、思维能力和记
忆力，相比 26 年前拿到普林斯顿大学终身教授时差
很多。 西湖大学的理念是将世界上最优秀的一批年
轻教授和博士生导师聚集在一起， 在优秀科研条件
支撑下， 在良好的校园氛围和创新的环境下为世界
带来奇迹。 ”

“在外面待了那么长时间，比赛也打那么久了，就喜

欢早点回来吃家里做的饭菜。 ”

———5 月 8 日，2025 年斯诺克世锦赛冠军赵心童
从伦敦回国，与家人团聚，并休息调整。 他在机场表
示：“谢谢大家支持，真的感谢这么多人关注我。 我会
继续在斯诺克上取得更好成绩。 ”5月 9日，世界斯诺
克巡回赛官方公布了 2024-2025 赛季年度各大奖项，

凭借在世锦赛上一举夺魁的表现，赵心童获得年度最
佳表现奖。

“近日发现有部分网络用户在自媒体平台发布与孙

俪女士/邓超先生相关的虚假广告宣传视频，此类虚假视
频通过技术合成的方式，把孙俪女士/邓超先生的形象和

声音制作成虚假采访视频为某些商家的产品进行推荐。

凡此类自媒体账户所发布的产品推荐视频均为虚假信

息，请网友一定不要相信，避免上当受骗！ ”

———演员孙俪、邓超工作室近日发文，对 AI 广告
进行“打假”。 文中指出，部分自媒体账号通过技术合
成手段，将两人的形象和声音制作成虚假采访视频为
某些商家的产品进行推荐。 根据工作室发布的截图，

可以看到在这些伪造视频中， 二人的肖像被用于 AI

生成的保健、减肥产品广告，台词涉及养生、育儿经验
等内容。

【声 音】

 月   日，朱洁静在社交平台账号晒
出自己躺在病床上和舞台上的照片，并写道
“轻舟已过万重山”。生病期间，她曾经无数
次怀疑自己是否还能回到舞台，最终凭借极
强的毅力，朱洁静选择与疾病和解：“这场病
也许是老天给我的一份礼物，病痛在我身体
里，给我的舞台生涯增加了厚重的分量，是
我艺术生命中的一次别样体验。”此前，朱洁
静曾  次登上春晚舞台：    年的《晨光
曲》、    年的《朱鹮》、    年的《碇步
桥》、    年的《幽兰》，她以灵动的舞姿多
次惊艳观众。

朱洁静  岁便进入了浙江嘉兴青少年
宫的舞蹈兴趣班。 岁那年，上海舞蹈学校
到嘉兴招生，一身灵气的她通过层层选拔，
在三千多个来自全国各地的孩子中脱颖而
出。经过日复一日严格的训练，  岁从舞校
毕业后，她进入上海歌舞团，第二年就拿到
了中国舞蹈界的最高奖———“荷花奖”金奖。
  岁的她，成为上海歌舞团首席舞蹈演员，
从群舞跳到独舞，独舞跳到首席，又跳到团
里最高级别的“荣典首席演员”。

但对于舞者来说，伤病就是生活的一部
分。    年  月，朱洁静在排练中出了意
外，膝盖髌骨滑位，左腿内侧韧带大撕裂，医
生给出“不能跳舞”的诊断。倔强的朱洁静选
择了高强度康复训练，几乎找遍了全国的运
动医学医生，经过  个月复健，她奇迹般地
重返舞台。“骨头裂开后再恢复，它会变得比
以前更硬。”她说道。

去年秋天，朱洁静患了重病。住院、手
术、恢复……她经历了难以想象的痛楚与艰
辛。这次大病，让她的身体经受了犹如狂风
暴雨一般的打击。“作为一名舞蹈演员，以
前骨头伤了，会慢慢长好；腰扭了，肌肉会
渐渐修复。而这一次并不是咬紧牙关、挥起
拳头就能战胜的。”与病魔缠斗的每一天，

她都承受着巨大的精神压力，病痛的出现让
她对舞台艺术、对职业生涯多了一份厚重的
体悟。“手术后，将近  个月没有上台，这对
舞蹈演员来说是一段非常艰难的时光。在
剧中，朱鹮最终失而复得，那么我呢？我能
否重新绽放于舞台？”冥冥之中，《朱鹮》这
部作品为她的生命注入了能量———    年
《朱鹮》首演至今，走遍全国   个省、市、自
治区的   个剧场，两次受邀赴香港特别行
政区演出， 次出访日本，巡演场次超过
   场，    年登上美国林肯艺术中心并
受到热烈赞誉。

《朱鹮》创作契机源于     年上海世
博会。当时，有《天鹅湖》《孔雀》这样优秀的
作品在前，朱洁静每天在排练厅里把自己
“熬成一只鸟”，她反复探索，将身体“变成
积木”，经典的舞蹈动作“环臂羽冠”由此诞
生———左臂环绕，左手在额前做出羽冠造
型，右臂从背后绕过，手心反折扣在左腰，

两臂手肘形成折角。“所有困难成就了舞台
上的她。”搭档王佳俊如此评价朱洁静。见
面会现场，朱洁静和王佳俊再现了这一动
作，她表示：“也许我没有办法像手术前那么
轻而易举地做到（动作），但我依然认为，身
体的疼痛可能也是艺术生涯中的一种修炼
和滋养。”

 月  日，朱洁静与同事们进行《朱鹮》
联排。大病手术后，她很久没有进过练功房，
一直是自己单独训练。“联排时演员们说，朱
姐，好想你。那一刻，我觉得真的没有办法离
开舞蹈，离开这个大家庭，身后这么多弟弟
妹妹，一代又一代的孩子通过一次又一次的
演出成长。”朱洁静说。而在她的社交平台评
论区，大家纷纷为她的复出献上祝福，朱洁
静大方回复：“大家的关心都收到了。我还会
继续舞蹈，会用更爱自己的方式继续舞蹈。”

摘编自人民日报、钱江晚报、新浪微博
@朱洁静 _久而久之
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近年来，随着互联网技术的飞
速发展，传统实体零售行业面临前
所未有的挑战，电商经济的崛起已
经成为企业发展不可逆转的趋势，
许多传统企业面临着如何成功转
型的难题。作为河南绿城乐器有限
公司的总经理，何强凭借其敏锐的
市场洞察力和大胆的战略决策，成
功带领公司实现了从实体零售到
电商的全面转型，成为了河南地区
乐器行业知名的电商公司。
从实体到电商：何强带领公司

三次跨越式发展
河南绿城乐器有限公司成立于

    年，主营包括雅马哈和卡西欧
在内的多个全球知名乐器品牌。公
司早期以线下实体店为主要经营模
式，何强在担任公司总经理后，逐步
将公司带入了更具竞争力的电商领
域，完成了三次重大跨越。
第一阶段：从零售到线下批发

渠道的拓展
最初，河南绿城乐器主要通过

零售渠道服务当地客户，公司在此
期间积累了丰富的市场经验和良好
的品牌声誉。在业务扩展的过程中，
何强负责拓展了线下批发渠道，特
别是与音乐培训机构、琴行等企业
的合作。这不仅为公司带来了更多
元化的客户资源，还帮助公司进一

步提升了在行业中的知名度。这一
阶段为公司向其他渠道和线上市场
的进一步拓展奠定了重要基础。
第二阶段： 市场洞察带来电

商转型
到了     年，电子商务的蓬

勃发展为传统零售业带来了巨大冲
击。何强敏锐地意识到，单靠实体和
线下批发已经无法满足日益扩大的
市场需求。经过深入的市场调研和
分析，他果断决定将公司业务全面
转向电商，力图抓住数字化浪潮中
的新商机。
第三阶段：多平台运营与扩展
面对转型的挑战，何强展现

出了优秀的市场研究能力和商业
眼光。他不仅为公司制定了全面
的电商战略，还亲自带领团队积
极探索线上销售渠道，建立了公
司首批电商平台。短短几年内，河
南绿城乐器从零起步，迅速在天
猫、京东、拼多多等主流电商平台
上开设了  家旗舰店。通过精准
的市场定位和出色的运营管理，
公司成功抢占了电商市场的份
额，成为河南地区乐器销售额居
前列的企业。
电商转型中的挑战与应对
何强的成功并非一帆风顺。

电商领域竞争激烈，特别是乐器

这样专业性较强的商品，线上销
售对物流、客服和运营提出了更
高的要求。为了适应这一变化，
何强对公司内部进行了一系列
的调整。

首先，他优化了供应链管理，确
保产品能够高效配送到客户手中；
其次，组建了专业的电商客服团队，
提升了客户的购买体验；同时，他在
大促活动中制定了有针对性的促销
策略，使得公司在“   ”“双十一”等
节点中，始终位居乐器类目销售榜
前列。通过精准的市场定位和精细
化的运营管理，河南绿城乐器逐渐
树立起了良好的品牌形象。

作为一名出色的市场营销专
家，何强对市场的敏感度极高。他
始终密切关注行业发展动态，通过
市场调研、消费者分析以及竞争对
手的动向，制定出符合公司长远发
展的战略规划。如今，河南绿城乐
器已经成为河南地区乐器电商的
头部企业，在与雅马哈超过   年
的合作基础上，进一步巩固了市场
地位。

何强的营商经历是河南绿城
乐器成功转型的缩影，他以出色
的市场营销能力和对行业的深刻
理解，引领公司在激烈的市场竞
争中脱颖而出。 (陈锦礼)

刘扬是当代活跃的二胡演奏
家，他不仅在演奏技巧上独树一
帜，更在艺术实践中注重传统音乐
元素的现代表达，并通过国际演出
活动，为中西音乐文化交流贡献自
己的力量。

刘扬出生于音乐世家，自幼跟
父亲、二胡演奏家刘自策学习二
胡， 岁便荣获全国少年儿童音乐
比赛银奖。    年考入中央音乐
学院民乐系，师从著名二胡教育家
刘长福教授，开始系统学习传统与
现代演奏技法。在校期间即崭露头
角，收到了多家知名乐团的邀约，
最终受邀加入中国广播民族乐团，
开始了频繁的国内外巡演。    
年，他进入中央民族乐团，次年便
获得全国性赛事“天华杯”二胡比
赛一等奖，并代表乐团在维也纳金
色大厅演出，成为早期登上欧洲知
名音乐殿堂的青年民族乐手之一。
    年，刘扬以“优秀人才计划”
身份被引入香港，加入香港中乐团
并在一年内晋升为中胡首席，在艺
术探索与跨文化合作中积累了深
厚经验。    年起，作为苏州市重
点引进的文化人才，刘扬加入苏州
民族管弦乐团，后又于     年赴
美任美国南加州中国国乐团副团
长、副指挥、艺术总监及艺委会主
任，并兼任美国中华国乐团首席。

丰富的乐团履职经历，让刘扬
不断接触不同地域的音乐。在长期

的职业演出中，他汲取了北方京剧、
南方昆曲、越剧等多地音乐精华，使
其在演奏时对不同音乐风格的把握
和理解更加生动和深刻，演绎时更
加丰富、多元和富有创造性。他曾在
香港连续两晚演奏高难度的八乐章
套曲《如来梦》，为追求意境的纯净，
这八首风格多样且相互独立的二胡
作品，采取无伴奏独奏形式，呈现出
刘扬对作品的深刻理解和极强的音
乐表现力，此次演出还获得了多位
知名乐评人的一致好评。在与中国
著名指挥家陈佐湟合作演奏《红梅
随想曲》时，刘扬将刚柔并济、虚实
结合的东方音乐精神演绎得淋漓尽
致，获得陈指挥“远超预期”的高度
评价。他的演奏不仅保留传统美学，
更善于引入现代视听审美，构建兼
具东方意境与当代张力的音乐表达
方式。

刘扬不仅在国内享有盛誉，更
致力于在国际舞台推广中国民族
音乐。他的演出足迹遍布欧美及
亚洲三十多个国家和地区，多次作
为首席演奏家登上国际舞台，将二
胡这一东方乐器以高水准形式呈
现在世界观众面前。他的工作不
仅展示了二胡的艺术潜力，也促进
了跨文化交流与理解。他现任南
加州中国国乐团艺术总监，不仅策
划演出，更承担教学、创作与文化
传播任务，持续助力民族音乐的现
代化与国际化进程。 （朱祺）

何强：从实体经营到电商转型的市场营销专家

将病痛视为“艺术修炼和滋养”

朱洁静：“朱鹮”在舞台的星光中重生

!图源：朱洁静新浪微博 @ 朱洁静 _ 久而久之


